

A este punto llegamos, y las nuevas cuartillas están ya en la imprenta y compuesto de nuevo el periódico, cuando nuestro colaborador oficioso, presentando ahora en su semblante no solo el aspecto normal, sino una alegre y burlona satisfacción, suelta una carcajada y nos dice: Os he dado la broma de inocentes, pues mañana se conmemora su Degollación, pero ha sido con la intención sana de advertir el peligro que siempre estamos corriendo.

No era nuestro ánimo dar pesada broma, pero como no hay posibilidad de sacar hoy el periódico si volvemos a destrozarnos la edición, dando mil excusas a los lectores, lo dejamos en esta forma, que tal vez servirá de admonición provechosa.

DE ALMAGRERA

Las esperanzas que teníamos de que alguna Empresa se encargara del Desagüe de nuestra Sierra, han sido favorablemente confirmadas. Así tenía que suceder. Un distrito minero que tan justa fama mundial ha llegado a adquirir, no podía verse abandonado a la lenta agonía que falaces juicios le pronosticaron.

El resurgimiento ha sido feliz, pues no solamente era necesario encontrar Empresa que se encargara de la desecación, sino que también se contara con nuevos elementos que explotaran el sin número de minas paralizadas.

Hoy contamos con ambas cosas, pues dadas las condiciones que se estipularon al firmar el contrato provisional en la madrugada de 26 de Agosto, minas y empresa quedaron bien de acuerdo en los medios que cada una había de poner en práctica para obtener feliz resultado.

Las primeras ofrecieron rebajar considerablemente el cánón en los contratos de arrendamiento que hicieran las que no fueran trabajadas por sus propietarios. La segunda, aceptó esas condiciones y prometía hacer uso de ese derecho que se le concedía; y sobre todo, ha dado una prueba de buen criterio industrial rebajando el cánón de los Óxidos

y Carbonatos de Hierro y Baritinas al 10 por 100, pues además de contribuir con esta rebaja al aumento de producción, no sería un caso nuevo en Almagrera que estas explotaciones se vieran un día iluminadas por los radiantes reflejos de la rica galena argentífera que caracteriza a nuestra Sierra.

Ahora bien: ¿Pondrá esta Empresa en práctica algunas reformas en las instalaciones de que dispone en la actualidad? Seguramente que sí, pues aun habiendo obtenido la anterior Empresa, la energía a precio muy favorable, esta al alcance de todos que hoy existen generadores mucho más económicos, aun descontando la energía eléctrica producida por fuerza hidráulica que tan difícil es hoy poder transportarla al Arteal.

¿Tendrá esta empresa la suficiente solidez para resistir los innumerables gastos que antes de estar la sierra en producción han de llevarse a cabo? Indudablemente que sí, como lo demuestran autorizadas referencias que hasta nosotros han llegado; y siendo así, hay que reconocer que ha sido un verdadero acierto el que han tenido los Representantes que hoy constituyen el Sindicato, al llegar a tan satisfactoria solución para los intereses mineros de Almagrera. Reciban pues nuestro aplauso, y a la vez lo hacemos extensivo a cuantos sin carácter oficial han ayudado a que las negociaciones lleguen a feliz término y a cuantos han contribuido dando facilidades para el sostenimiento de las máquinas que en el achicamiento de las aguas frías, no han cesado de funcionar desde que el Sindicato se incautó de la instalación del Arteal.

F. C. R.

Villaricos 22-XII-1913

Don Ramón desfiende bien su salud.
¡Bravo por D. Ramón!

AUN ES TIEMPO

Desde el periódico y con la palabra escrita hago un llamamiento a todas las clases sociales de Cuevas, para que entre todos veamos el medio de poder salvar

a nuestro querido pueblo del inminente peligro, de la desolación más espantosa, por falta de hombres viriles y sanos, que en lo pasado y con sus medidas de previsión, le hubieran conducido al bien de que tanto carecemos hoy.

Creo que ninguno de nosotros ha pensado detenidamente acerca de lo que será Cuevas dentro de diez años; a nadie se le ocultará la situación de los ciudadanos de este país para dentro de un decenio; entonces, creo poder asegurar que se habrán terminado nuestros yacimientos de minerales de hierro; la emigración, siguiendo sus impulsos de ahora habrase multiplicado extraordinariamente y no nos quedarán brazos para el laboreo de nuestros campos. No sé a cual tenerle más lástima, si al rico o al pobre, porque al de la clase media hay que contar con que desaparece de entre nosotros. El pobre, el obrero, a donde quiera que llega es necesario; el idioma del trabajo se ha hecho universal, resonando por todos los ámbitos del mundo sus múltiples manifestaciones, la actividad humana ha desplegado sus alas abarcándolo todo, hasta en el rincón más apartado del mundo, en donde el hombre por primera vez deja las huellas de su planta, se ejercita en arrancarle a la naturaleza sus preciados tesoros, ocultos, por medio de ese honroso castigo del cielo, el trabajo. El obrero, lo útil, lo imprescindible para el mantenimiento social de los pueblos, tiene asegurada su vida; ya se va dando cuenta el ejército del trabajo de su valimiento social y hace respetar sus justos derechos en las continuas luchas del capital y el trabajo.

Por el contrario, ¿me quieren decir mis lectores que va a ser de los ricos de este país, cuando se hayan agotado los pocos medios de vida que nos quedan? los pocos obreros que aquí permanezcan, serán la mayor parte impedidos o más bien inútiles para trabajar; haciéndose pagar bien caro sus escasos esfuerzos físicos en las diferentes faenas que los ocupen. El resultado de la futura situación social podremos adivinarlo fácilmente. El propietario de fincas rústicas tendrá que emigrar de aquí forzo-

samente, vendiendo su propiedad por lo que le ofrezcan, visto que esta no le produce lo necesario para la vida, efecto de la carencia de la mano de obra, y que la Agricultura regional no puede pagar a tan alto precio.

Ya tenéis expuesto el cuadro del porvenir de Cuevas, y no con las negras tintas que la descarnada realidad ofrezca a vuestra consideración en tiempo no lejano.

Aun es tiempo, si a ello os disponeis clases directoras, hombres generosos que sacrificais vuestras vidas y haciendas por el beneficio de los demás. Aun es tiempo.

Unámonos todos, animados de la mejor buena fé y entusiasmo y venceremos al enemigo común; al hambre.

Trabajemos todos cerca de nuestros Gobiernos para que aquí también sintamos los beneficios efectos de su apoyo tutelar. ¿Es que nosotros no somos Españoles? ¡Busquemos y hagamos salir a la superficie el agua con que apagar la sed de nuestros campos! ¡Establezcamos las muchas industrias que aquí se podrían explotar!

Y cuando el humo de las fábricas y talleres se balancee en los espacios cubriéndonos con su nimbo de gloria, cantaremos un himno al trabajo que todo lo dignifica.

Aun es tiempo.

UN CUEVANO.

CULTURA EDUCACIÓN Y TRABAJO

III.

Hay una política eminentemente nacional, de cuyo marco, no hemos de salir. El que encabeza estas líneas.

Terminábamos diciendo, que en la naturaleza nada es inútil; todo obedece a un altísimo conjunto de leyes, en cuyos divinos eslabones hay aprisionados tesoros inagotables; la cuestión está en verlos y sorprender el secreto de sus admirables aplicaciones a la satisfacción de las necesidades humanas. Inundados vivieron siglos sin cuento y generaciones y más generaciones sin haber sabido aplicar las energías del vapor, ni los servicios de la electricidad, ni la telegrafía sin hilos, ni el dominio del espacio, ni conocie-